
LE PRESENT

 I- GENERALITES

-> Il existe 3 modes du présent
- l'indicatif : amo -> j'aime ; ama -> il aime
- le subjonctif : ame -> que j'aime, qu'il aime
- l'impératif : ¡ amad ! -> aimez !

-> Formation des 3 modes à partir du radical du verbe.

-> Il existe 3 groupes de verbes :
1er groupe : verbes en -ar
2ème groupe : verbes en -er
3ème groupe : verbes en -ir

-> Conjugaison des verbes réguliers

verbes en -ar : cantar

présent de l'ind Impératif Présent du subj
cant -o cant -e
cant -as cant -a cant -es
cant -a cant -e cant -e
cant -amos cant -emos cant -emos
cant -áis cant -ad cant -éis
cant -an cant -en cant -en

verbes en -er : comer

présent de l'ind Impératif Présent du subj
com -o com -a
com -es com -e com -as
com -e com -a com -a
com -emos com -amos com -amos
com -éis com -ed com -áis
com -en com - an coman

verbes en -ir : vivir

présent de l'ind Impératif Présent du subj
viv -o viv -a
viv -es viv -e viv -as
viv -e viv -a viv -a
viv -emos viv -amos viv -amos
viv -ís viv -id viv -áis
viv -en viv -an viv -an

Petite astuce : Le présent de l'indicatif des verbes du 1er groupe correspond au présent du subjonctif 
des verbes du 2nd et 3e groupes. Le présent du subjonctif des verbes du 1er groupe correspond au 
présent de l'indicatif des verbes du 2nd et 3e groupes.

Mais il existe de nombreux verbes irréguliers
. verbes qui diphtonguent :

- e -> ie    aux 3 pers du sing et à la 3e pers du pluriel des 3 présents. ex : pensar -> pienso, 
piensas...



- i -> ie (cf e -> ie) ex : adquirir -> adquiero, adquieres, adquiera...

- o -> ue : pour les verbes du 1er et 2e groupes. personnes concernées : les trois du sing et la 3e du 
pluriel, aux 3 modes
ex : encontrar -> encuentro, as, a, ar (indicatif)

-> encuentre, es, e, er (subjonctif)

Attention : cette liste n'est pas une liste exhaustive. Il existe de nombreux verbes qui diphtonguent. La 
diphtongue n'est pas spécifique au présent. Elle se retrouve dans d'autres temps

- Affaiblissement de la voyelle du radical : e -> i
Personnes concernées :
Au présent de l'indicatif : les pers. du sing et la dernière du pluriel
Au subj présent : Toutes les pers
Impératif : Toutes sauf la 2e pers du pluriel
ex : pedir -> pido, es, e, en

        pida, as, a, amos, áis, an

- Modifications orthographique. Pers concernées :
1ère pers. de l'ind et toutes les pers du subj

Remarque : le subj. se construit à partir de la 1ère pers de l'ind.

- c -> Zc pour les verbes en -acer, -ecer, -ocer, ucir
ex : conocer ->    conozco : prés de l'ind

subj : conozca, as, a, amos
            aparecer -> aparezco : prés de l'ind

subj : aparezca, as, a, amos

- i -> y pour les verbes en uir
ex : concluir -> concluyo

subj : concluya, as, a, amos...

- d'autres irrégularités :
ex : tener -> tengo

tengo, as, a, amos, áis, an

Attention : Pour les verbes dont la voyelle du radical diphtongue au présent, leurs substantifs (noms) 
diphtonguent également.
ex : contar -> la cuenta

 II - Emploi du présent de l'indicatif

-> pour exprimer une action en cours
ex : como -> je mange
-> pour exprimer une action qui dure dans le temps
ex : lleva un mez en la cama
Il est resté un mois au lit
-> une vérité générale
ex : Dos y dos son cuatro -> 2 et 2 font 4
-> présent d'habitude
ex : Los miércoles voy al cine
            Le mercredi (tous les mercredis) je vais au cinéma
-> Présent historique / de narration
ex : Los Españoles llevan a Cuba a los primeros esclavos negros de Africa en 1526.
-> Présent à valeur de futur proche
ex : Mañana, voy a pescar
            demain, je vais pêcher
-> A la place de l'impératif
ex : Tu cellas y comes



            Tu t'asseois et tu manges
-> Dans les phrases comparatives au temps présent (emploi de l'indicatif)
ex : es la hija más guapa que conozco
            c'est la fille la plus belle que je connaisse

 III - Emploi du présent du subjonctif

-> Dans les subordonnées quand la principale est au présent de l'indicatif
. subordonnée de temps
ex : Cuando sea mayor, compraré un coche
            Quand je serai grand, je m'achèterai une voiture.
. pour exprimer le but : para que
ex : Hago todo lo posible para que no venga
            Je fais tout mon possible pour qu'il ne vienne pas
. éventualité, probabilité, doute
ex : No creo que vengas
            Je ne crois pas que tu viendras
. pour exprimer l'ordre, le conseil, le souhait, la crainte
ex: Te aconsejo que calles 
            Je te conseille de te taire

->    Après quizás, tal vez, acaso
ex : Quizás tengan miedo
            Ils ont peut-être peur
          . Après ojalá = pourvu que
          .Phrases exclamatives
ex : ¡ Oiga usted, por favor !
            Ecoutez, s'il vous plaît !
            .Phrases idiomatiques
ex : sea lo que sea
            Quoiqu'il en soit
            . la défense
ex : ¡ No comas ! 
            Ne mange pas
            . l'obligation personnelle
ex : es necesario que vaya a esta cita
            Il faut que j'aille à ce rendez-vous

 IV - L'impératif

Il exprime l'ordre
A la 1ere pers du sing, certains verbes sont irréguliers :
décir (dire) -> di ; hacer (faire) -> haz
poner (mettre) -> pon ; salir (partir) -> sal
tener (avoir) -> ten ; valer (valoir) -> val ; venir (venir) -> ven

Remarque : L'impératif espagnol comprend 5 personnes (il n'y en a que 3 en français).
Explication : Ces personnes varient selon qu'on les tutoie ou les vouvoie.

ex : canta (tú) -> chante
cante (usted) -> chantez
cantemos -> chantons
cantad (vosotros) -> chantez (on s'adresse à un groupe de personne que l'on tutoie)
canten (ustedes) -> chantez (on s'adresse à un groupe de personnes que l'on vouvoie

 


